

EL MARTES 24 DE JULIO DE 1973

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Manuel Remond Cárdenas, Dr. Augusto Tamayo Vargas, Dr. Tomás Catanzaro, Dr. Félix De negri Luna, Dr. Guillermo Durand Flórez, Dr. Guillermo Lohmann Villena, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, señor José Fernández Pinillos, Dr. Luis Ulloa Sánchez y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario se abrió la sesión siendo las 5.30 p.m.-- No asistieron, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, el Dr. Alberto Tauro del Pino, el Mayor General Guillermo Suero y el Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior N° 210 del martes 10 de Julio de 1973, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, el Secretario dió lectura a los siguientes documentos:

Del Instituto Torcuato Di Tella de Buenos Aires, del Embajador de Venezuela en Jamaica y del Director de la Biblioteca "La Inmaculada" PP Descalzos de Huancayo, solicitando la donación de la Colección Documental.--Se acordó in formarles que su donación está sujeta a Decreto Supremo, pu diendo adquirirla al contado con un descuento del 20%.-- Se acordó enviar las otras publicaciones a la Biblioteca "La Inmaculada" de Huancayo.

Del señor Luis A. Pardo del Cuzco, solicitando la donación de la Colección Documental.-- Pasó al Comité de Documentos.

Del Rvdo. Padre Rubén Vargas Ugarte y del Dr. Emilio Romero, agradeciendo la donación de la 4a. Serie de la Colección Documental.

Del Director de la Biblioteca y Museo Nacional de Guayaquil, agradeciendo la donación de la Colección Documental.

Del Director de Sanidad de las Fuerzas Policiales, remitiendo una relación de las personas que prestan servicios en esa Dirección que desean adquirir la Colección Documental.-- Se acordó venderles previa garantía de la oficina pagadora correspondiente por el íntegro de las Series.

Del ingeniero Salvador Riera Segalés, solicitando la contratación de un moldeador y de un cincelador de metales para el Taller de Fundición del Servicio de Material de Guerra.-- Se acordó convocar a concurso y contratarlos por cuenta de la Comisión Nacional.

Del ingeniero Salvador Riera Segalés, solicitando la prórroga de su contrato hasta Diciembre de 1974, debido al recargado programa de fundiciones que tiene que realizar para la celebración del Sesquicentenario de la Batalla de Ayacucho.-- Puesto al voto fué aprobada la prórroga del contra-

to, y se acordó comunicar dicho acuerdo al Instituto Nacional de Emigración de España para sus fines.

Del Alcalde del Concejo Distrital de Chorrillos, solicitando que el monumento a José Olaya que ha ejecutado la Comisión Nacional sea colocado en Chorrillos, trasladándose la estatua que actualmente se encuentra en ese Distrito al Parque Olaya de esta Capital.- Puesto al voto fue aprobado. Se acordó comunicar dicho acuerdo a ambos Concejos Municipales.

Del Ministro del Interior, remitiendo la relación de los Alcaldes de los Concejos Provinciales de la República y de los Distritales de la Gran Lima, que se le había solicitado.

Del señor Agustín Tovar de Albertis, remitiendo la relación de las piezas de artillería (cañones de avancarga y cañones guardacantón flanqueantes) que están en poder del Estado y de particulares para que la Comisión Nacional gestione su afectación al Castillo del Real Felipe.- Se acordó agradecer y hacer las gestiones.

Del pintor Raúl Vizcarra, remitiendo una proforma para pintar al óleo un cuadro del Desembarco del General San Martín en Paracas, de 1.50 x 2.50 mts. por S/ 60,000.00, con un plazo de entrega de cinco meses a partir de la firma del contrato.- Después de un cambio de ideas se acordó pagarle la suma de S/ 50,000.00.

De la mueblería Weber, S.A. remitiendo un presupuesto para la confección de una mesita según diseño, para instalar un equipo estereofónico, en madera caoba, laqueado, color nogal, para las actuaciones de la Comisión Nacional, por la suma de S/ 6,000.00.- Fue aprobado.

Del señor Fernando Mejía Otero, renunciando al puesto de Conserje de la Comisión Nacional.- Fue aprobado.

De la Universidad de Kentucky, EEUU, solicitando el libro de Conferencias publicado por la Comisión Nacional.- Pasó al Comité de Distribución.

De la firma Fotomurales Decoraciones, remitiendo un presupuesto por S/ 30,000.00 por 6 fotomurales en colores confeccionados sobre bastidores de madera, de 1.00 x 1.00 mts. a razón de S/ 5,000.00 cada uno, de la época sanmartiniana; y otro presupuesto por S/ 34,800.00 por 29 fotomurales en blanco y negro, de los colaboradores de San Martín, en bastidores de madera, de 1.00 x 0.80 mts. a razón de S/ 1,200.00 cada uno, para la casa de San Martín en Huaura.- Puestos al voto fueron aprobados ambos presupuestos.

De la Editorial Dorhca, remitiendo un presupuesto para la impresión a cuatro colores de 50,000 folletos de propaganda para la venta de la Colección Documental, a S/ 1.52 por folleto.- Puesto al voto fue aprobado.

El Dr. Augusto Tamayo Vargas manifestó que la distribución de la propaganda, aparte de hacerse por intermedio de los Bancos comerciales que han ofrecido su colaboración, po

dría encargarse a la empresa Dyner, por estar esta firma especializada en este tipo de propaganda.

De la Asociación Nacional de Escritores y Artistas solicitando la donación de la Colección Documental.- Se acordó pasar al Comité de Documentos.

#### INFORMES ORALES

El señor General Presidente felicitó al Dr. José Agustín de la Puente Candamo por la actuación en el Instituto Riva Agüero en homenaje al Mariscal Riva Agüero, Primer Presidente de la República.- Pidió un voto de aplauso que fue acordado por unanimidad.- El Dr. de la Puente Candamo agradeció esta atención.

Informó que el 23 del presente visitó en compañía del Dr. Félix Denegri Luna el Taller de Fundición del Servicio de Material de Guerra, donde pudieron apreciar el funcionamiento del horno recientemente terminado de construir, habiéndose efectuado la primera prueba con muy buenos resultados. Dijo que después de esta prueba se iniciará de inmediato la fundición de los monumentos a José Olaya y de Túpac Amaru.

El señor Presidente ofreció dar cuenta del funcionamiento del horno al Primer Ministro, e invitarlo a la inauguración oficial.

El General Luis Vignes Rodríguez pidió un voto de aplauso para el señor General de División don Juan Mendoza Rodríguez, Presidente de la Comisión Nacional, por el esfuerzo y dinamismo puesto en esta obra.-- Fue acordado por unanimidad.- El señor Presidente agradeció.

El señor Presidente recordó a los miembros de la Comisión Nacional la Conferencia de Prensa para la presentación de la obra El Protectorado del Dr. Germán Leguía y Martínez. Pidió un voto de aplauso para el Dr. Tauro del Pino por la publicación de esta obra, de gran significación nacional por su contenido histórico.-- Fue acordado por unanimidad.

Invitó a los miembros de la Comisión Nacional a la ceremonia organizada por la Municipalidad de Lima en homenaje a los próceres de nuestra independencia, el jueves 26 del presente, a las 12.00 m. frente al Monumento a los Próceres. Se acordó enviar un aparato floral.

Informó que el 20 del presente se firmó la Resolución Ministerial N° 0099-73-PM que eleva al 40% el descuento a las librerías y distribuidoras para la venta de la Colección Documental, esperando obtenerse una mejor venta.

#### COMITE DE DOCUMENTOS

El Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Director del Comité informó haber conversado con la Dra. Ella Dunbar Temple acerca del Tomo XXVIII, Cartografía Histórica, que ten-

dría que suprimirse de la Colección Documental por haberse comprobado las dificultades de su publicación. Ofreció discutir el asunto en el Comité de Documentos.

Informó haber conversado con el Dr. Jorge Arias Schreiber Pezet sobre la preparación de los originales del volumen 4° del Tomo I Los Ideólogos, que trata sobre Hipólito U nanue que tiene a su cargo.

#### COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, dió lectura a los informes Nps. 51 y 52 del Tnte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente, sobre los avances de las obras del Real Felipe, correspondientes a la segunda etapa.

Presentó la valorización N° 1 por S/. 69,385.78 del ingeniero contratista Isaac Zapater Pomar, por los avances de las obras de la segunda etapa de restauración del Real Felipe.- Puesto al voto fue aprobado.

Informó haber cursado dos oficios al señor Joaquín Ugarte y Ugarte para que termine el retoque del monumento e cuestre de Túpac Amaru, a fin de que entre inmediatamente a fundición, habiendo sido informado que se encuentra en Bolivia.

Informó que continúan normalmente los trabajos de ampliación de la Casa de San Martín en Huaura, según las comunicaciones recibidas del ingeniero contratista Eduardo Rojas Rodríguez.

Presentó la valorización N° 6 por S/. 20,887.75 del ingeniero contratista Francisco Montes Mejía, por los avances de las obras de restauración de la casa de Bolívar en Pativilca.- Fue aprobado.

Solicitó que el Dr. Augusto Tamayo Vargas pronuncie el discurso en el acto de entrega de las obras de restauración de la casa de Bolívar en Pativilca.- El Dr. Tamayo Vargas aceptó.

Presentó el presupuesto del artista Camulfo Vivanco Quintanilla por el modelado del monumento a Andrés A. Rázu ri en San Pedro de Lloc por la suma de S/. 470,000.00.- Discutido convenientemente sobre este punto se acordó ofrecerle hasta S/. 300,000.00 por ser muy elevado el presupuesto y ser la figura del tamaño natural.

Informó haberse firmado un contrato con el señor Germán Suárez Vértiz para pintar al óleo el cuadro de la Capitulación de Ayacucho, habiéndosele entregado un adelanto de S/. 40,000.00.

Presentó un presupuesto por S/. 25,000.00 del escultor Camulfo Vivanco Quintanilla, que incluye el modelado y la fundición de un busto de María Parado de Bellido para el pueblo de Paras de la Provincia de Cangallo.- Puesto al voto fue aprobado.

Dió lectura al informe N° 7 del ingeniero Luis Alberto Ishikawa sobre el avance de la obra civil del monumento a la Victoria de Ayacucho, que se encuentra algo atrasada, por lo que recomendó se aceleren los trabajos.

Presentó la valorización N° 1 por S. 232,875.23 de los ingenieros contratistas Ego Silva y W. Bustamante por los avances de las obras del monumento a la Victoria de Ayacucho.- Puesto al voto fue aprobado.

Presentó el presupuesto adicional por S/ 523,252.77 de los ingenieros contratistas Ego Silva y W. Bustamante por las obras adicionales que han tenido que ejecutarse por el cambio de estructuras de cimentación a 0.95 kgs/cm2. en el monumento a la Victoria de Ayacucho.- Puesto al voto fue a probado.

Solicitó se acuerde el sitio donde se colocarán las piedras que enviarán los países de América y los Departamentos en el monumento a la Victoria de Ayacucho.- Después de un cambio de ideas se acordó que las piedras de los países irán en la parte frontal inferior y las piedras de los Departamentos en los muros perimétricos.

Dió lectura a una comunicación del escultor Aurelio Bernardino Arias, en el que manifiesta que seguirá modelando en yeso el grupo escultórico del monumento a la Victoria de Ayacucho, por no haber ningún inconveniente para hacer las modificaciones.

Solicitó la compra de dos candados con sus respectivas cadenas para las puertas de la casa de Rodil del Castillo del Real Felipe.- Puesto al voto fue aprobada.

Señaló la necesidad de designar al orador que tendrá a su cargo el discurso en la ceremonia conmemorativa de la batalla de Zepita en Puno, a efectuarse el sábado 25 de Agosto próximo. Se encargó al Dr. Félix Denegri Luna represente a la Comisión Nacional y tenga a su cargo el discurso. El General Vignes Rodríguez manifestó que enviará al Alcalde de Zepita la placa recordatoria que se descubrirá en dicha ceremonia. Se acordó el pasaje por avión y alojamiento.

El Dr. Tomás Catanzaro manifestó que hubo un compromiso con el Capitán de Navío Julio J. Elías para erigir un monumento al Vice-Almirante Martín Jorge Guise en el puerto del Callao, en homenaje a su destacada participación en la lucha por nuestra independencia. Dijo que sería el mejor homenaje que podría tributarse al Capitán de Navío Julio J. Elías, por haber sido su constante preocupación. Sugirió que el monumento podría levantarse en el óvalo del distrito de Bellavista, entre las avenidas Venezuela, La Marina, Repú**l**ica de Panamá, Santa Rosa y Colina.- Puesto al voto fue a probado levantar el monumento.- Se acordó que la figura sea de pie, de 2.20 a 2.50 mts. de alto.-El General Luis Vignes Rodríguez ofreció preparar las bases del concurso.

COMITE DE ECONOMIA

El Dr. Félix Denegri Luna, dió lectura al informe emitido por la comisión encargada de pronunciarse sobre el aumento del 10% solicitado por los Talleres Gráficos Villanueva S.A. por la impresión de las carátulas de la Colección Documental, en razón del alza de los materiales y de los jornales de los obreros gráficos.-- En dicho informe manifiesta la comisión especial, que las mismas razones que se tuvo para aumentar el 10% en el costo de la impresión a las imprentas Editorial Jurídica y Litografía Salesiana, eran aplicables en este caso a los Talleres Gráficos Villanueva S.A. Puesto al voto fue aprobado.

Se levantó la sesión siendo las 8.20 p.m.

UR/epa.